

Palabras del Prof. Walter Sánchez González
Ceremonia de Egreso de la Décimo Octava promoción
Magíster en Estudios Internacionales
Universidad de Chile

Señor Director del Instituto Profesor José Morandé Lavín
Sras y Sres. Profesores del Instituto y de la Escuela de Postgrado.
Estimadas alumnas y alumnos de la promoción que hoy egresan,
Estimados ex -alumnos egresados de nuestro programa que han sido especialmente
invitados

Señoras y Señores

“La educación nos ayuda a prepararnos para un futuro que no logramos entender.”
(Ken Robinson)

Esta frase escuchada en la mañana al representante de la Universidad de Harvard en Chile con ocasión de los 90 años de la de la Cámara Chileno Norteamericana de Comercio, me pareció apropiada para esta oportunidad.

Cada día los cambios mundiales y regionales son más rápidos. Estos días presenciamos en vivo y en indirecto los espectaculares juegos olímpicos y simultáneamente la crisis del Cáucaso. Rusia y China hacen valer su nuevo status. También nos sorprendió la llegada de un hombre chino a la luna y días después lo hizo la India. La explosión volcánica más mediática y grave de la arquitectura de la economía mundial tuvo como epicentro en Wall Street.

Al ingresar al Programa estas cartas no estaban sobre la mesa. Son fenómenos imprevistos y Ustedes ya están preparados con la obtención de su Magíster para navegar en nuevos escenarios cada vez más inéditos.

Agradecemos que hayan seleccionado a la Universidad de Chile, una casa de estudios compleja, sin duda una reserva y un depósito de la memoria histórica de la nación. Gracias por haber preferido a nuestro Instituto, que es parte de esta Universidad y que les expresa en esta sobria ceremonia nuestra gratitud y el deseo de éxitos en su aventura personal y en los nuevos desafíos que enfrentarán como egresados del Programa.

Hoy egresan después de sacrificios y privaciones, pero estamos seguros que serán portadores de nuevas competencias para renovar nuestra misión de humanización del progreso y la globalización.

Es una ceremonia para dar significado a los logros personales y también institucionales, un momento para compartir y celebrar cuando una agresiva competencia parece enseñorearse como el único paradigma digno de ser perseguido.

En una coyuntura repleta de incertidumbres y sospechas, donde el límite entre lo verdadero y lo falso, entre lo público y privado se han debilitado, nuestra misión es inclaudicable e indelegable. Vamos a “ir contra la corriente” de una visión inhumana de los asuntos internacionales. Nuestras disciplinas nos abrieron los ojos a los problemas de la humanidad, a las así denominadas pandemias que amenazan con enfermar a nuestro planeta y por ende a Chile.

Después de este ciclo de intenso trabajo, regresaremos a nuestro quehacer cotidiano sin la ansiedad de cumplir con las exigencias de nuestros compromisos como estudiantes. Ha llegado el momento de hacer un alto, y por ello los invito a despertar la capacidad de soñar y de imaginarnos mundos mejores, con la misma fuerza o, aún mas que cuando ingresaron al Programa.

En estos años hicimos todo lo posible de nuestra parte para servir sus intereses, sabiendo que a veces no se pudo lograr todo lo esperado, pero lo intentamos. Igualmente, se generaron intercambios, amistades y contactos que se agregaron a la red social que todos necesitamos y esperamos permanezcan en el tiempo.

Se nos ha entregado durante estos años para su cultivo y engrandecimiento, el bien más precioso hoy en día: el conocimiento, cuya posesión es fuente de autoridad y de su uso responsable.

Señoras y señores, alumnas y alumnos, bienvenidos a la orden y esperamos que estos diplomas sean un símbolo del merecido reconocimiento logrado.

Gracias por la presencia de sus familiares y seres queridos que con sus desvelos los apoyaron. Gracias a los egresados que nos acompañaron en esta ceremonia, son muy bienvenidos y esperamos activar nuestra relación con ellos para el logro de beneficios de todos los presentes.

Reciban nuestro saludo de despedida con todo afecto y nuestra gratitud.

Para terminar, reconocemos sinceramente y damos gracias por su abnegado aporte a: los profesores y profesoras, a los servicios de biblioteca y documentación, a los administrativos y colaboradores, sin cuyo apoyo nuestra meta no la habríamos logrado.

En última instancia, esta experiencia educacional, como lo señalé al inicio, consistió en prepararnos para enfrentar nuevos desafíos, para crecer como personas y dar significado a nuestro quehacer y vocación de internacionalistas.

Muchas gracias